

## Solidarité nationale/Fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la famille (FSBO) L'appui à la Maison fraternité Saint Jean et au CHUL

Frédéric Serge LONG  
Libreville/Gabon

**SITUÉE** derrière la cathédrale Notre Dame de l'Assomption de Sainte Marie, la Maison Fraternité Saint-Jean a reçu, hier matin, un don en équipements de la Fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la famille (FSBO). D'une valeur de plus de 98 millions de francs CFA, cette dotation qui prend également en compte la construction d'un bâtiment annexe, vient ainsi renforcer les capacités d'accueil de cette institution d'accueil des personnes âgées physiquement diminuées (aveugles, paralysées, etc.), isolées au plan familial et social, et vivant souvent dans le plus grand dénuement. En procédant à la remise du don, la vice-présidente de la FSBO, Simone Mensah, a réitéré l'engagement de la première dame du Gabon, Sylvia Bongo Ondimba, à répondre favorablement aux sollicitations des franges les plus nécessiteuses de la population, à travers ses initiatives et appels à



Photo : Frédéric Serge Long

Une vue partielle du don de FSBO à la Maison Fraternité Saint-Jean.



Photo : Frédéric Serge Long

L'échographe de dernière génération remis au Chul



Photo : Frédéric Serge Long

Les donateurs et les bénéficiaires du don après la cérémonie à la Fraternité Saint Jean.

projets. « Aujourd'hui, nous sommes là par solidarité pour ces personnes âgées qui ont contribué à bâtir cette nation », a-t-elle déclaré.

On se rappelle qu'en décembre 2017, lors de la célébration de la fête de la Nativité au sein de la Maison Fraternité Saint-Jean, la première dame avait pris l'engagement de se montrer solidaire de la cause des pensionnaires de cette institution confessionnelle. Sa promesse est désormais matérialisée avec la perspective également d'un élargissement des lieux.

Dans ce même élan de générosité de l'épouse du chef de l'Etat, un échographe de dernière génération a été remis au Centre hospitalier universitaire de Libreville (Chul) pour soutenir le plateau médical au sein de la maternité. Satisfait, le directeur général de l'établissement, Dr Eric Baye, a apprécié à sa juste valeur le geste de la First Lady, qui ne ménage aucun effort pour voler au secours des plus démunis en général, de la santé de la mère et de l'enfant en particulier.

## Photographie/Vernissage de l'exposition "Esprits du Bwiti" de Desirey Minkoh L'image au service de la lutte contre le cancer

F.S.L.  
Libreville/Gabon

Une grande partie des bénéfices de ce travail artistique en cours pendant une semaine environ, dans le hall de la Maison d'Alice à Angondjé, sera versée dans le combat contre cette maladie en guise de contribution à l'encouragement de l'action que mène depuis plusieurs années déjà dans notre pays la première dame du Gabon, Sylvia Bongo Ondimba.

**DIS-MOI** comment tu pratiques le Bwiti, et je te dirais de quelle variante il s'agit ! Dans une démarche artistique, le photo-journaliste gabonais Desirey Minkoh, titulaire de plusieurs distinctions prestigieuses ("Terre de foot" pour le Mondial 1998 en France, prix international "Star for quality" en 2015, etc.), s'emploie à montrer les différentes facettes de ce rite traditionnel et la manière dont l'ensemble des ethnies du Gabon le célèbrent. C'est l'objet de l'exposition en cours, et qui se tiendra pendant une semaine environ, à la Maison d'Alice, près du Centre hospitalier universitaire d'Angondjé. Du Bwiti Disumba au Bwiti Missoko et ses branches



Photo : D.R

Les officiels assistant à la projection...



Photo : D.R

...d'un mini-film documentaire sur les "Esprits du Bwiti".

que sont le Myobe, Syngedia, Ngonde et une quatrième dont on ne prononce pas le nom, en passant par le Bwiti Ndéa à Kange (ou Bwiti des lamentations) et quelques variantes féminines que sont le Mabandji, l'artiste offre aux visiteurs une synthèse en images, à travers une vingtaine de toiles, de cet ordre initiatique traditionnel typiquement gabonais, ainsi que les visages de sa pratique évolutive, mais restée unique dans la racine. Cette unicité culturelle constitue un facteur important de l'identité culturelle gabonaise, l'un des éléments primordiaux à faire valoir dans le concert des nations, et un aspect suffisant pour l'adjoindre à une action noble comme



Photo : D.R

Desirey Minkoh en guide pour le ministre d'Etat à la Culture, Alain Claude Billie-By-Nze.

celle que mène la première dame du Gabon, Sylvia Bongo Ondimba, dans le cadre de la lutte contre le cancer.

« En tant que citoyen, je suis très sensible au combat contre cette maladie, et j'ai beaucoup de respect et d'admiration pour le travail

qu'abat l'épouse du chef de l'Etat, pour redonner de l'espoir aux personnes frappées par cette maladie. Le choix de la Maison d'Alice

pour abriter cette exposition n'est pas fortuit. Cette maison de vie accueille et héberge gratuitement les patients venant de toutes les parties du Gabon. Une grande partie des bénéfices sera déversée dans la lutte en guise de contribution à l'encouragement de l'action de la première dame. Je voudrais, un tant soit peu, avec mon art, participer à cette initiative », a expliqué Desirey Minkoh.

Pour admirer son travail, quelques visiteurs VIP ont effectué le déplacement dont, entre autres, le ministre d'Etat à la Culture, Alain Claude Billie-By-Nze, l'ancien directeur général des Impôts, Joël Ogouma, le conseiller à la présidence de la République, Ida Reteno Assonouet.